LE COMMERCE EN BREF

L'économie des Philippines semble connaître une reprise vigoureuse après avoir enregistré un taux de croissance négatif pendant tout près de trois ans. Le PNB, dont la croissance atteignait à peine 0,13 p. 100 en 1986, s'est accru de 5,1 p. 100 en 1987. Les investissements (locaux et étrangers) ont augmenté d'environ 10 p. 100 pour la première moitié de 1987, et le nouveau code de l'investissement est venu liberaliser davantage encore les stimulants fiscaux offerts aux entreprises nouvellement créées ou en expansion. Les grands obstacles à l'investissement demeurent : le climat d'instabilité politique, l'agitation ouvrière et les restrictions touchant la prise de participation. La majorité des investisseurs étrangers voudraient conserver entièrement le contrôle de leurs investissements locaux, présentement limités par les restrictions touchant les pourcentages de participation au capital (à 40 p. 100 étranger et à 60 p. 100 local dans la plupart des secteurs) imposées par la nouvelle constitution.

Les efforts de privatisation, de dérèglementation et de libéralisation des importations du gouvernement des Philippines portent fruit. Aux termes d'un accord de principe intervenu avec leurs créanciers publics et privés, les autorités ont obtenu un rééchelonnement des paiements du principal et des intérêts d'une partie importante de la dette extérieure nationale, qui atteindrait les 29 milliards de dollars. Le service de la dette n'en continuera pas moins d'absorber 40 p. 100 du budget national et 45 p. 100 des recettes d'exportation. Dans le but de réduire cette dette, le gouvernement a proposé des formules originales de conversion de la dette en participation au capital. Les apports d'APD sont de plus en plus souvent injectés dans l'exécution de projets au lieu d'être simplement affectés au soutien de la balance des paiements. Quant au réaménagement de la dette contractée auprès de banques privées, le gouvernement compte obtenir le renouvellement d'une marge de crédit commercial de l à 2 milliards, et effectuer de nouveaux emprunts étrangers d'environ 1 milliard en 1988.

Les perspectives commerciales du Canada aux Philippines se sont considérablement améliorées depuis un an. Les exportations canadiennes se sont élevées à 122 millions de dollars en 1987, soit une augmentation de 147 p. 100 par rapport au niveau enregistré en 1986, ce qui représente une part croissante du marché. Six